

Tasa de desempleo, en su menor nivel en tres años (El Financiero 20/01/12)

Tasa de desempleo, en su menor nivel en tres años (El Financiero 20/01/12) Eduardo Jardón Viernes, 20 de enero de 2012 Cerró 2011 en 4.5%; equivale a 2 millones 250 mil sin ocupación. La tasa de desempleo en México bajó en diciembre a su menor nivel en tres años. Finalizó 2011 en 4.5 por ciento, con lo que el número de desocupados se ubicó en dos millones 250 mil, unos 240 mil menos que el mes previo. Por lo general, los niveles de desocupación decrecen en los últimos meses del año ante la generación de trabajos temporales, y por un descenso en la población que busca incorporarse a la actividad productiva, ya que deciden posponer esta acción hasta el inicio del siguiente año. El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) informó que la tasa de subempleo -aquellos que trabajan, pero tienen la necesidad y disponibilidad de laborar más horas- se ubicó en 8.18 por ciento, la más baja en seis meses. Analistas de Barclays Capital mencionaron que el descenso en el desempleo contrasta con la tendencia general a la baja en los indicadores de actividad económica. Opinó que a pesar de que la tasa de subempleo disminuyó, su nivel es elevado, lo que refleja la fragilidad del mercado laboral en México. Samuel Moreno, analista de Invex, atribuyó la baja en la desocupación al repunte económico cíclico de fin de año y una mejoría en las perspectivas. Detalló que una vez que las cifras económicas de Estados Unidos descartaron una recesión, y los acuerdos en la Unión Europea avanzaron, los mercados financieros recuperaron su tranquilidad, lo que permitió una mejoría en las perspectivas por parte de las empresas. Sin embargo previó que la expansión de la actividad económica este año será moderada, lo que limitará la recuperación del empleo. "Por ello consideramos que la tasa de desempleo continuará en alrededor de 5 por ciento, con una trayectoria descendente", apuntó en un reporte. Los registros del INEGI indican que la tasa promedio en 2011 fue de 5.2 por ciento, la más baja en tres años, pero aún muy por arriba de los niveles previos a la crisis, cuando se observó una cifra de 3.7 por ciento, en 2007. Del total de desocupados en diciembre, 9.1 por ciento no contaban con antecedentes laborales, y 90.9 por ciento ya tenían experiencia. Impulsa autoempleo Los datos oficiales sugieren que la mejoría en el mercado laboral obedece al autoempleo, más que al trabajo generado por las empresas. Así resulta que en diciembre de 2010 el 70 por ciento del total de ocupados eran trabajadores subordinados, y esta cifra bajó a 65.7 para el cierre del año anterior. En el mismo periodo, la proporción de trabajadores por cuenta propia se elevó de 20.2 a 22.6 por ciento, y la de empleadores subió de 6.1 a 6.9 por ciento.